

令和2年第12回定例教育委員会会議録（要旨）

開会日 令和2年12月17日
場 所 市役所402～404会議室
時 間 午後2時 開会

（出席委員）

豊田教育長、佐藤委員、鈴木委員、滝委員

（欠席委員）

渡邊委員

（委員以外の出席者）

金澤教育部長、滝学校教育課長、早川生涯学習課長、手塚学校給食センター所長、古茂田図書館長、園部教育総務課長、赤沼教育総務課主査、畠山教育総務課主事補

（次 第）

- ・ 議 事 議案第33号 専決処分の承認を求めることについて
専決第20号 令和3年度教育費当初予算要求について
議案第34号 北茨城市学齢児童生徒の就学すべき学校指定に関する規則の一部を改正する規則について
- ・ 報告事項 (1) 市内の放射線状況について
(給食センター・教育総務課)
(2) 1月の教育委員行事日程について
(3) その他

教育総務課長

定刻となりましたので令和2年第12回定例教育委員会を始めさせていただきます。本日は渡邊委員が欠席となりますので、御報告いたします。始めに教育長からの挨拶に続きまして、教育長報告をお願いいたします。

(教育長からの挨拶、教育長報告)

教育長

ここまでで何か御意見等ございましたら、お願いします。

教育総務課長

磯原中学校の新校舎工事の進捗状況について、御報告いたします。

磯原中学校の建設工事につきましては、令和3年2月15日までの工期で工事を進めているところです。現在の工事の進捗状況は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大の影響による建設資材等の調達の遅れと相まって、下請け業者の確保に困難をきたしていること、現場内の感染対策を実施しながらの工事となっていることから、約4か月の遅れが生じており、予定していた令和3年4月の移転、開校が困難な状況となっています。現場では1日でも早い完成に向けて、工事を進めています。校舎完成後の引っ越しから通常授業を行えるまでにも、ある程度の日数が必要となります。

今後の移転のスケジュールとしては、7月に学校関係者や地域の方々を対象に内覧会を実施し、1学期終了後から引っ越し作業を行い、作業が終了しましたら、部活動や課外活動等で使用を開始し、9月1日の2学期始業式からは、新校舎を全面的に使用する予定で進めています。教育委員の皆様には大変な御心配をおかけする事態となり、申し訳ありません。また、4月から新しい校舎で学ぶことを楽しみにしていた児童生徒、関係者の皆様にも御不便をおかけすることとなりますので、今後は丁寧な説明を行いながら、御理解と御協力を求めています。

明日、磯原中学校・華川中学校統合準備委員会を開催し、委員の皆様へ御説明を行い、来週には来年度に入学する磯原・華川中学校区4校の6年生の保護者及び磯原中学校と華川中学校の1・2年生の保護者に対して、文書の送付による説明を行いたいと考えています。

報告は以上となります。

佐藤委員

都市計画道路の完成についても、2学期には間に合いますか。

教育総務課長

新校舎の南側にできる都市計画道路ですが、3月末時点では農協側から磯原中学校の校門までの部分については、学校側の歩道は全て舗装される予定

です。車道につきましても、農協側から磯原中学校の角の家があるあたりまではアスファルト舗装ではなく、その下の下層路盤という砕石路盤の段階まで完成する予定です。磯原中学校の校門から40m先ほどの道につきましても、アスファルト舗装を2層行うところの1層目までは完成予定となっています。また、都市計画課では国に対して、4,000万円の追加要望を行っており、要望が通れば、4月から残りの工事に着手することができますので、順調に工事を実施することができれば、9月1日の開校時には車道と歩道ともに完成することができます。しかし、農協側の入口に農業用水が入っており、駅側に向かって都市下水路という大きな水路がありまして、用水時期を終えた9月以降からでないと工事を実施することができないため、交差点入口の改良についての協議を行いながら、進めていくようになります。工事の関係で全面通行止めとする必要が出てくる可能性もあります。ただ、舗装は9月までには完成する見込みであると都市計画課からは連絡を受けています。

佐藤委員

そのような説明は明日の委員会でも行う予定ですか。

教育総務課長

はい。

佐藤委員

信号機の設置はどのような予定になっていますか。

教育総務課長

信号機の設置につきましても、都市計画課が担当となりまして、設計の段階から茨城県公安委員会と協議を行っています。北茨城インター側は現存の信号機との距離がかなり近くなってしまうこともあり、信号機は設置しないということになっており、反対側につきましても、信号機は設置しないということになっています。都市計画課で公安委員会と高萩警察署と引続き協議を行うようになるかと思えます。

佐藤委員

関南の新しい道路で事故が起きて、現在は道路を閉鎖しているかと思えます。新校舎の周辺も見通しが悪いカーブになっているので、子ども達のために信号機の設置については、PTAや学校から要望が出てくるのではないかと思います。

教育総務課長

基本的には信号機同士が300m以上離れるように設置するという事になっており、財政的な問題もあります。関南の道路でも設計の段階から要望はしているところで、設置できていないという状況ですので、難しいとは思いますが、引続き要望をしていきたいと思えます。

佐藤委員

用地買収の状況はどうなっていますか。

教育総務課長

用地買収につきましては、これまでに約3年間交渉を行っているところであり、現在も時折、地権者と連絡を取ることができていますが、特に進展はありません。これまでは購入できていない土地の部分の擁壁工事を行っていませんでしたが、開校が近づき、県の開発行為の検査を受ける必要もありますので、土地を購入するための予算は計上しつつも、購入できない状態の形で擁壁工事を行っていきます。

(議案第33号 専決処分承認を求めることについて

専決第20号 令和3年度教育費当初予算要求について)

教育長

それでは本日の議事に入ります。

事務局から説明をお願いします。

各課長

(別紙議案書に基づき説明)

教育長

何か御意見等ございますか。

佐藤委員

スクールタクシーについて、利用する予定の生徒はどのくらいの予定になっていますか。

教育総務課長

小川地区から1名と花園地区から3名、才丸地区から1名が来年度通学予定ですので、部活動の状況にもよりますが、この5名が対象となります。

佐藤委員

タクシーは5人で1台を利用するようになりますか。

教育総務課長

小川から通学している生徒で現在、バスケットボール部で活動している生徒がいますが、現在も5時過ぎのスクールバスで帰宅しているような状況でして、今後もスクールバスを利用させていただくようになると考えています。しかし、状況によってはタクシーで対応する必要があると考えています。

教育長

朝は小学生も一緒にスクールバスで通学して、帰りは小学生と中学生でスクールバスを2度運行するようになるということですね。

教育総務課長

第1便として小学生を送迎し、スクールバスが磯原中学校まで戻ってきて、運転手が小川地区の方ですので、第2便として部活を行わない中学生を送迎しながら帰宅するというようになります。部活動が夏場であると6時30分くらいまでかかってしまうということで、統合準備委員会の中で部活動を行う生徒への対応についての意見が出て、タクシーでの送迎を行うこととしました。

滝委員

私が華川中学校に勤めている時にも部活動を早い時間で抜ける必要がある生徒がいて、悲しい思いをさせてしまっていたかと思いますので、大変ありがたいことだと思います。

教育長

その他何か御意見等ございますか。

滝委員

学校のホームページの話がありましたが、簡単に作業ができるようになるのは非常にありがたいと思います。

教育長

学校のホームページは毎日見っていますが、内容を充実させて、コロナ禍でも情報を発信する努力ができているのを感じます。

滝委員

学校ごとに違うシステムを利用していると、システムに慣れるまでに時間がかかってしまうことが心配されますので、内容を充実させるためにもシステムの統一はありがたいことかと思えます。

教育長

その他何か御意見等ございますか。

御質問等ないようなので原案のとおり承認ということによろしいですか。

(「はい」の声多数)

ありがとうございます。

(議案第34号 北茨城市学齢児童生徒の就学すべき学校指定に関する規則の一部を改正する規則について)

教育長

教育総務課長から説明をお願いします。

教育総務課長

今回の改正は磯原中学校と華川中学校の統合による通学区域の変更であり、磯原中学校の通学区域が磯原町全域、華川町全域、関本町才丸・小川となり、華川中学校の項を削除するものです。

こちらは北茨城市立学校設置条例の一部を改正する条例が、前回の定例教育委員会で承認をいただき、令和2年第4回北茨城市議会定例会において決されたことから、令和3年4月1日からの磯原中学校の通学区域を定めるものになります。説明は以上となります。

教育長

何か御意見等ございますか。

御質問等ないようなので原案のとおり承認ということによろしいですか。

(「はい」の声多数)

ありがとうございます。

(報告事項(1) 市内の放射線状況について)

教育長

給食センター所長と教育総務課長から報告をお願いします。

給食センター所長

給食全量にかかる放射能測定結果につきましては、検出されておられません。

教育総務課長

市内小中学校、幼稚園における放射線量につきましては、11月6日及び13日に測定を行った結果、前回と比較して大きな変化はありませんでした。

(報告事項(2) 1月の教育委員行事日程について)

教育長

教育総務課長から報告をお願いします。

教育総務課長

第1回定例教育委員会を1月21日午後2時から市役所406会議室において、開催したいと考えています。教育委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

各委員

大丈夫です。

教育総務課長

それでは1月21日午後2時から開催したいと思います。

次ページは来月の主な行事日程となります。1月10日に令和3年成人式店が行われます。例年は教育委員の皆様が式典に御出席いただいているところですが、今年度は教育長のみ出席する予定となっています。

生涯学習課長

先ほど市長と協議を行いまして、成人式を中止したいと考えております。来週の月曜日に公表したいと考えております。

教育長

教育委員の皆様には1月21日の定例教育委員会の前に、13時から全員協議会室において、校長会の研修会に御参加いただきたいと考えております。

(報告事項(3) その他)

教育長

何か報告等があれば、お願いします。

給食センター所長

給食センターの調理等業務委託につきまして、12月16日付けで募集を開始しました。今後の予定としましては、令和3年1月20日にプロポーザルを行い、1月末には業者を決定し、契約するようになります。

教育部長

11月30日から12月15日まで市議会が行われました。その中で8名の議員から一般質問があり、教育委員会では3名の議員から質問がありました。上神谷議員からは郷土について顕彰する事業ということで、現状と学校教育における取組み、今後の取組みについての質問がありました。現状としては、歴史民俗資料館や磯原駅東のふれあい公園においてレリーフ等で紹介をしていること、小中学校の郷土教育として、郷土を育む学校づくり事業や副読本を活用しているということ、今後の取組みとしては市ゆかりの画家の企画展等を通じて、周知を図っていききたいということで答弁を行いました。

村田議員からは市内小中学校の教員の勤務状況について質問がありました。教育長より教員の時間外勤務状況を紹介し、改善に向けた取組みについて、今後も引き続き行っていききたいと答弁を行いました。また、教員の増員について質問がありました。県の加配等の状況と市独自の職員の配置について、答弁を行いました。

今井議員からは学校教育と環境について、そしてスポーツ施設についてということで質問がありました。学校教育では主に新型コロナウイルス感染症関係でどのような対策をしているかということで、換気や消毒、子ども達への指導についての学校での取組み状況について説明し、答弁を行いました。学校の体育館の雨漏りに対する対応ということで質問があり、長期的に修繕計画を立てて、大規模改修等を行っていくものと短期的に適時行っていくものを並行して対応していくということで、答弁を行いました。最後に市民サッカー・ラグビー場を人工芝にしてほしいという市民からの要望があるという質問に対しては、現在の使用状況等から予定はないということで、今後もしっかりと管理を行っ

ていきたいということで答弁を行いました。以上です。

(閉 会)

教育長

以上で令和2年第12回定例教育委員会を閉会いたします。ありがとうございました。

閉会 午後3時30分

令和 年 月 日

議事録署名